# Note de synthèse pour Émile Zola Idée : La rénovation de Paris modifie durablement-la-condition-des-ouvriers à Paris Argumentaire : Il existe 4 points qui montre que la rénovation de Paris a modifier durablement la conditions de vie des ouvriers. Premièrement la précarisation : le fait d'être obligé de déménager a rendu plus difficile l'accès aux emplois, augmentant la précarité et les temps de trajet pour les ouvriers. ensuite les habitat : Les nouveaux logements en banlieue étaient souvent de mauvaise qualité, sans les améliorations sanitaires du centre rénové. Les conditions de vie restaient suite a sa existait aussi les expulsions massives : Les travaux d'Haussmann ont conduit à la destruction de nombreux quartiers où vivaient des ouvriers. Des milliers de familles ouvrières ont été chassées de leurs logements bon marché mais insalubres. et enfin l'éloignement des Ouvriers : Les quartiers ouvriers ont souvent été remplacés par des immeubles pour les riches. Les ouvriers ont dû déménager en banlieue, loin de leur Exemple: Les quartiers ouvriers, comme ceux du Marais et de Belleville, ont souvent été remplacés par des immeubles pour les riches. Les ouvriers ont dû déménager en banlieue, dans des endroits comme Montreuil et Saint-Denis, loin de leur travail et des services nécessaires. https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/ CC BY 4.0 DEED **Attribution 4.0 International**

# Idée : Les ouvriers travaillent dans des conditions très difficiles

omfort

## Argumentaire :

La vie des ouvriers était vraiment difficile. Sur les chantiers de construction de Paris, ils travaillaient des heures interminables, parfois de 12 à 14 heures par jour. Et tu sais quoi ? Leurs salaires étaient loin d'être mirobolants, et ils n'avaient même pas de filet de sécurité en cas d'accident. C'étais vraiment risquer, parce que les accident arrivaient souvent, vu qu'il n'y avais presque aucunes mesures de sécurités.

Dans les usines, c'était pas mieux. L'air était épais et sale, et le bruit était assourdissant. Imagine travailler dans ces conditions toute la journée, c'était pas évident du tout.Ça rendait le travail encore plus difficile et dangereux.

Et au quotidien, ils avaient plein d'autres problèmes à gérer. Beaucoup vivaient dans des appartements minuscules et pas très propres, genre des chambres de bonnes ou des taudis. Leurs salaires étaient à peine suffisants pour nourrir leur famille, donc ils étaient obligés de bosser comme des fous pour joindre les deux bouts. Et tu sais quoi d'autre ? S'ils tombaient malades ou se blessaient, c'était le début des ennuis. Les soins de santé étaient pas toujours accessibles, et une simple maladie ou un accident pouvait les plonger dans la misère financière. C'était vraiment pas facile pour eux.

#### Exemple

Les conditions de travails des ouvriers étaient extrêmement exigeantes. Sur les chantiers de la ville en plein essor de Paris, leurs journées s'étirait souvent sur de longues heures, parfois jusqu'à 14 heures par jour, sous des conditions climatiques parfois extrêmes. Malheureusement, leurs salaires étaient peu élevés et la sécurité au travail laissait à désirer, ce qui les exposait à des risques constants d'accidents.

Comfort

### Argumentaire :

Le Second Empire, sous Napoléon III, a mené une politique à double tranchant à l'égard des ouvriers D'une part, le régime a entreprit des réforme sociale visant à améliorer les conditions de vie et de travail des ouvriers. Par exemple, des lois ont été promulgués pour limités le travail des enfants et améliorer les conditions sanitaire dans les quartiers ouvriers. De plus, des projets de modernisation urbaine, tels que la rénovation de Paris par Haussmann, ont permis l'amélioration des infrastructures et des logement dans certain quartiers populaires.

Cependant, ces réformes étaient souvent motivés par des intérêts politiques et économiques plutôt que par une réelle volonté d'améliorer la vie des ouvriers. Le régime cherchait à maintenir la paix sociale et à consolider son pouvoir en conciliant les intérêts des classes ouvrières tout en favorisant les intérêts des classes dirigeantes et de l'industrie émergente. Par conséquent les réformes étaient souvent limitées et insuffisantes pour répondre aux besoins réels des travailleurs.

De plus, le Second Empire a adopté une politique répressive à l'égard des mouvements ouvriers et des syndicat.

#### Exemple:

Dans le cadre de la réforme sociale sous le Second Empire, des mesure ont étaient prises pour améliorer les conditions de vie des ouvrier, notamment en régulant le travail des enfants. Par exemple, une loi promulgué en 1841, sous le règne de Louis-Philippe mais qui a continué à etre appliqué pendant le Second Empire, a fixé l'age minimum légal de travail à huit ans. Cette loi visait à protéger les enfants de l'exploitation économique en limitant leur participation à la force de travail des un jeune âge. Cependant, malgré cette avancée, de nombreux enfants ont certinué à travailler dans des conditions difficiles, notamment dans les usines textiles et les, mines, ce qui souligne les limites de ces réformes.